

## EXCAVACIONES ARQUEOLÓGICAS ESPAÑOLAS EN ITALIA

coord. Antonio Pizzo



**Del Atlántico al Tirreno (DEATLANTIR):  
investigaciones de las infraestructuras de Portus-Ostia Antica,  
el muelle de la Lanterna**

Juan Campos y Javier Bermejo Meléndez (Univ. de Huelva)

**23 Junio 2020, 17.00 h.**  
**23 Giugno 2020, ore 17.00**

### Directores

Juan M. Campos Carrasco (Universidad de Huelva)

Javier Bermejo Meléndez (Universidad de Huelva)

El proyecto de investigación desarrollado en el muelle este-oeste de Portus, denominado de *la Lanterna*, se inserta en el marco de un convenio de investigación suscrito entre la Universidad de Huelva y el Parco Archeologico di Ostia Antica. Está integrado en los programas de investigaciones arqueológicas en el exterior del Ministerio de Cultura y Deporte de España y en el programa I+D del Plan Nacional (DEATLANTIR-HAR2017-89154-P). El objetivo del mismo es plantear el estudio de los puertos y distritos portuarios hispanos, atlánticos y mediterráneos y su conexión con los puertos tirrénicos.

En este contexto se ha considerado necesario profundizar en el conocimiento de *Portus* como centro desde el cual se irradiaron múltiples aspectos al resto de enclaves marítimos del Mediterráneo Occidental y del Atlántico. Por todo ello, el denominado *Molo della Lanterna*, representa un interesante objeto de estudio y análisis.

En el trienio 2017-2019, se han realizado tres campañas de excavaciones orientadas a conocer la zona de la cabeza del muelle, sus técnicas constructivas, la evolución del mismo así como el paleoambiente en el que se construyó. Todas estas actividades han permitido obtener un importante volumen de datos que conforman, a día de hoy, el grueso del conocimiento sobre esta estructura.

De ello emerge una imagen totalmente novedosa, en la que aparecen numerosas estructuras compartimentadas que definen ambientes aún por excavar para precisar su funcionalidad pero que, a buen seguro, corresponderán a almacenes, dependencias portuarias, etc.